

Se avecina un periodo poscrisis muy difícil (El Financiero 07/10/09)

Se avecina un periodo poscrisis muy difícil (El Financiero 07/10/09) Eduardo Jardón Miércoles, 7 de octubre de 2009 EU ya no será el motor del crecimiento. Aún precaria, la situación mundial: FMI. Serán vitales los países en desarrollo: BM. · DIFÍCIL PERIODO DE TRANSICIÓN: FMI Después del periodo de crisis, la economía mundial experimentará una transición difícil, ya que Estados Unidos dejará de ser el principal motor de crecimiento y la responsabilidad recaerá en algunos países en desarrollo. Así lo afirmó Dominique Strauss-Kahn, director-gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), quien indicó que la situación de la economía sigue siendo muy precaria y no se deben disminuir los esfuerzos encaminados a resolver los problemas del sector financiero. Al respecto, Robert Zoellick, presidente del Grupo del Banco Mundial (GBM), comentó que los países en desarrollo son fundamentales para el progreso futuro y la prosperidad de los años venideros. La recuperación mundial, apuntó, será lenta y la tasa elevada de desempleo persistirá. De acuerdo con sus pronósticos, se espera que 59 millones de personas en este año pierdan su empleo, y que tal vez mueran entre 30 y 50 mil bebés más en África del Sur. Para el funcionario, el consumidor estadounidense ya no puede ser el principal motor de la demanda económica, y Europa y Japón tienen limitaciones. Asimismo, la contribución de China podría frenarse por problemas en el aumento de su crédito. "Para que haya una economía equilibrada e incluyente se necesitan varios polos de crecimiento, no sólo agregar a China y la India", dijo Zoellick. En su opinión, los países de América Latina, Asia Sudoriental y Oriente Medio pueden contribuir al crecimiento si realizan inversiones. Pero esto requerirá la eliminación de obstáculos, fomentar la productividad mediante inversiones en infraestructura y energía, además de la ampliación del sector privado. El director del FMI indicó que, de cara al futuro, el mundo tras la crisis será y debe ser muy diferente, y los países se tienen que adaptar a esa realidad y adoptar políticas que propicien el crecimiento sostenible generalizado. Durante su participación en la junta de gobernadores del GBM y el FMI, Strauss-Kahn estimó que lo más significativo del actual periodo de crisis fueron los esfuerzos conjuntos de los países para hacer frente a los desafíos comunes, con soluciones comunes. Destacó que los cambios en el último año en la economía internacional son resultado de la cooperación entre los países. "Creo que las lecciones de la historia son claras: volver la mirada hacia adentro empeoró la Gran Depresión; colaborar nos ha salvado esta vez de una crisis peor", apuntó. Asimismo, dijo que la crisis aún no ha terminado, la demanda privada todavía no es sostenible y que el fantasma del despalancamiento seguirá por algún tiempo.